

SEMANA POLITICA DE MEXICO

PICADILLO

Por JOSE LUIS BECERRA

MEXICO, D.F....fecha... (TRANSPRESS).-- Un vocero del exjefe de prensa de la Presidencia de la República, Francisco Galindo Ochoa, asegura que el doctor Emilio Martínez Manautou ha logrado considerable ventaja sobre sus contrincantes en la recta final del Handicap Presidencial... En su opinión, de entre todos los precandidatos a él es a quien más estima el Presidente, de quien puede decirse es una hechura... Además --difundida-- Galindo Ochoa por boca de su representante--, quitando al Secretario de Gobernación Luis Echeverría, los demás aspirantes se han doblegado ya ante la fuerza del Secretario de la Presidencia.. Recientemente --durante la boda de la hija de Martínez Manautou-- el licenciado Antonio Ortiz Mena, Secretario de Hacienda, le ofreció su adhesión... Lo mismo el profesor Juan Gil Preciado, titular de la Secretaría de Agricultura... Y lo mismo ocurre con el Regente Alfonso Corona del Rosal, quien aunque está dispuesto a jugar su resto con tal de lograr su máxima aspiración, ha previsto llegar a un acuerdo con el poderoso Secretario de la Presidencia en el supuesto caso de que no pueda superar las dificultades que se le presenten.. Estas, por supuesto, son opiniones "Disel" (dice él sea Galindo Ochoa), quien también considera que personajes tan conspicuos como el doctor Ignacio Morones Prieto, del Seguro Social, el licenciado Jesús Reyes Heróles, de Pemex; Píndaro Urióstegui, del Instituto de la Juventud, se han colocado en el mismo bando, y hasta el general Marcelino García Barragán, Secretario de la Defensa, a quien se considera el comodín ideal para formar una genuina canasta revolucionaria... Por otro lado, se da por cierto que los mandatarios de Baja California y Tamaulipas, Raúl Sánchez Díaz y Manuel Ravizé, se han colocado a la cabeza de los gobernadores que están corriendo con los colores manautouístas.. Por cierto que Ravizé está en estos días convaleciendo del rebelde padecimiento que lo aqueja en un rancho ganadero con pistas para que aterricen y despeguen "jets" y otros aviones de lujo, situado en los límites de Veracruz y Tamaulipas y propiedad del inquieto licenciado, coronel, exgobernador de Campeche y constructor José Ortiz Avila... Claro que antes de aceptar la hospitalidad del acaudalado e influyente campechano, el mandatario tamaulipeco solicitó el consentimiento de su paisano Martínez Manautou, para no correr el riesgo de padecer lo que padece y además ser tildado de otro "ismo" diferente al secretario del presidentismo... Apréciase también la influencia de esta potente corriente política en "El Dilema del Desarrollo", un documento que han elaborado los profesores universitarios de la Academia Mexicana de Ciencias Humanas, Víctor Flores Olea, Francisco López Cámara, Enrique González Casanova, Gastón García Cantú, Jorge Cortés Obregón, Horacio Labastida y Gustavo Romero Kolbek, quienes al hacer una serie de consideraciones alrededor de la sucesión presidencial, apoyan totalmente los planes del doctor Martínez Manautou... Como quiera que sea, cuajen o no dichos planes, o resulten candidatos Echeverría, Corona del Rosal o el mismísimo pinto de la paloma, hay una total coincidencia de opiniones, en el sentido de que en lugar del PRI va a ser un comando ajeno a la presidencia de dicho partido el que maneje la campaña.. Los políticos mejor enterados aceptan que Alfonso Martínez Domínguez, pese a su grado de doctor en ciencias ocultas, carece de la capacidad y del equipo que se necesitan para salir con bien de una empresa de esa categoría... Y piensan que si no ha sido removido de su cargo, es --

como la ciudad de sus objetivos inmediatos.

ciudad se relaciona con jóvenes solteros de su edad.

porque han intervenido fuerzas que no se conocen más que en la innófera política... Otro personaje que se encuentra en la encrucijada de su vida es el doctor Renaldo Guzmán Orozco, líder de la CNOP, que no sabe si mantener su lealtad al Secretario de Hacienda Antonio Ortiz Monasterio, a quien debe haber salido del anonimato y de la miseria, o sumarse al carro de Martínez Domínguez y comprometerse con otros grupos políticos... Y a propósito de sentirse comprometido y temeroso de pasar a la condición de sacacoches de la política, conviene recordar que los únicos funcionarios que se atrevieron a estar presentes en la capilla donde se volaron los restos del licenciado Carlos A. Madrazo -extraordinario e insustituible mexicano-- fueron el propio Ortiz Monasterio, Rómulo Sánchez Mirolas, director del ISSSTE y Juan Gil Prociado, Secretario de Agricultura... Un tip para Alfonso Martínez Domínguez: no le conviene azuzar contra Excelsior a sus perritos tigreros Enrique Ramírez y Ramírez, de "El Día", y Alejandro Carrillo, de "El Nacional", porque lo van a contagiar de sus respectivos desprestigios... Además, intencionadas o no, a pesar de las fallas que le achacan "Excelsior" sigue siendo el mejor periódico de México... Y a Ramírez y Ramírez y a Carrillo no les importa cambiar una vez más de color, ni que la gente se dé cuenta del divorcio entre ese rotativo y el presente régimen... Informa la Secretaría de Obras Públicas que este año quedará terminado el puente entre Matamoros y Brownsville... ¿Cuándo se construirá uno entre el régimen y la juventud? Porque en esta ocasión, conforme a un anuncio de la Secretaría de Educación, quedarán sin escuela secundaria 55 mil jóvenes. Y no por eso desaparece el peligro de un rebrote del conflicto estudiantil... Cambiando el tema, hay que decir que es criminal el abandono en que se encuentran los edificios y demás instalaciones --construidos con dinero del pueblo para los pasados juegos olímpicos... ¿Recuerdan ustedes que se dijo que una vez terminado el evento se dedicarían al uso popular?.. Pues no hay nada de eso... Robert Henry McBride, nuevo Embajador de los Estados Unidos en México, declaró al tomar posesión de su cargo que las relaciones entre su país y el nuestro son inmejorables... Y para terminar, otras declaraciones, las del Procurador General de la República, en las que manifestó que la institución de la que es titular nada tenía en contra del ingeniero hispanomexicano Juan Siles, defraudador del Banco Nacional de Crédito Ejidal por más de 9 millones de pesos, se consideran oportunamente cristianas. Por aquello de "Hoy por tí, mañana por mí".. O porque en estos tiempos es difícil encontrar algún funcionario capaz de tirar la primera piedra...

#### Cuarta Dimensión de la Política.

#### DIALECTICA REVOLUCIONARIA

Por CARLOS QUIROS.

- - - - -

MEXICO, D.F.....fecha....(TRANSPRESS).- Tengo la seguridad de que el profesor Edgardo Santiago Peneque, maestro de un chico que tengo en quinto año de primaria, me vió cara de uno de sus alumnos y considerándome tan atrasado en vivismo como ellos, se propuso darme una lavadita de cerebro y dejarme listo para ir a depositar mi voto en favor del candidato oficial en las próximas elecciones.

--No tiene usted idea--comenzó diciéndome-- de la gran cantidad de pensadores que ha dado la Revolución. No me refiero a Ricardo ni a Enrique Flores Magón, a quienes aún en el caso de reconocérseles talento filosófico hay que considerar anticuados, obsoletos. Ellos fueron precursores. Pero amigo mío, el tiempo pasa y lo que antaño se consideró una genialidad, una luz en el camino, un grito para despertar los ánimos dormidos, con el transcurso de los años se ha convertido en algo estático y sin aplicación posible. ¿Dónde, por ejemplo, acomodaría usted en la política contemporánea el pensamiento floresmagonista?

como la ciudad de sus objetivos inmediatos.

... ciudad se relaciona con jóvenes solteros de su edad.

--Bueno, pues en ese caso --repuse--, también Marx, Engels, el padre Ripalda y Jesucristo son obsoletos. Y Bach, Beethoven, Mozart y Agustín-Lara. Y Miguel, Leonardo, Murillo, Goya y Diego Rivera. Y Cervantes, --- Shakespeare... En suma: habrá que echar al cesto de la basura a todos los genios descontinuados...

--¡No, no!. ¡Por favor no se ponga usted así!. Nada tengo en contra de ellos, pero tampoco les concedo más valor del que tuvieran. Para mí - que deben conservarse como un legado histórico. Más o menos como guardamos algunas reliquias del pasado. Pero aferrarse a ellos y negarse a reconocer a las nuevas generaciones de artistas, de pensadores, de científicos, es seguir creyendo que la luna es de queso y no darse cuenta de que la tenemos al alcance de la mano. Mire usted cómo viene transformándose la Iglesia: santo que no sirve para volar, por más devotos que tenga. Ha habido también formidables estilos arquitectónicos, que actualmente - están en desuso. El Dórico, el Jónico, el Corintio, el Romano... Pero dígame si el espíritu más conservador se atrevería a construir un rascacielos Churrigueresco. De igual manera, debemos dejar en su sitio a los genios que alborotaron a nuestros antepasados para concentrar la atención en los del presente.

--¡Correcto!. Pensemos entonces en Marcuse...

--¿Marcuse?. ¡Que la boca se le haga chicharrón!. ¿No se da cuenta de que es extranjero?. Los filósofos de otros países no hacen más que - causarnos dificultades. Debemos ser nacionalistas. Atiborrarnos con ideas exóticas es atentar contra nuestra Balanza Intelectual. Es... es... ¡es ignorar el mercado local del talento!.

--¿Quiere usted decir "La Lagunilla de la Intelectualidad?".

--¡No se burle, que es muy serio lo que le estoy diciendo!. Como todos los malinchistas, por tener los ojos en el extranjero usted no se ha dado cuenta de la inquietud, de la efervescencia, de la fluctuación ideológica nacional. Constantemente se opina, se discute, se crean nuevos - pensamientos, la oscuridad va desapareciendo a toda prisa y en su lugar viene imponiéndose la luz del saber, de la verdad, de la justicia, de la felicidad... ¡Y éste es otro de los inefables triunfos de la Revolución!.

Hizo una pequeña pausa para dar tiempo a que pasara una chica de - muy buena pierna y prosiguió:

--Tiene usted el caso de los filósofos de nuestro movimiento armado. Olvídese, como le he dicho, de los Flores Magón. Piense en...

--En Corona del Rosal, por ejemplo, y en su célebre doctrina de la izquierda atinada...

--¡Ahí tiene!.; Qué mejor ejemplo de sabiduría!. En Matemáticas, en química, en física, en biología, lo esencial es atinar. ¿Qué caso tiene ser una u otra cosas, si es está en el error?.

--Luego está ese otro filósofo, Alfonso Martínez Domínguez, con su izquierda adecuada...

--¡Andele!. Como le he dicho, la polémica, la disensión, el juego - de ideas, el diálogo, conducen a la verdad. La izquierda adecuada es el concepto moderno y funcionar de la izquierda atinada. Porque si lo que es adecuado por fuerza debe ser atinado, lo atinado a secas puede, en - determinados momentos, no ser lo adecuado. ¿Comprende?, Por ejemplo: el izquierdismo de Cárdenas no es adecuado en estos tiempos, aunque sea -- atinado.

--¿Y la izquierda ascendente de Luis M. Farías?.

--¿Qué pero le pone usted a esa filosofía?. ¡Es la indicada para esta época de chambas fabulosas, ¡perdón!, quise decir para esta época de viajes a la Luna!. Quien es izquierdista atinado, adecuado y ascendente, puede llegar a la Presidencia de la República.

--¡Eso ni duda cabe!. Pero en resumidas cuentas: ¿dónde ubica usted a la izquierda?. Porque para mí que ha llegado a tales extremos la - confusión, que nadie sabe si es de izquierda o de derecha, porque ambas cosas se ignoran.

como la ciudad de sus objetivos inmediatos.

aquella ciudad se relaciona con jóvenes solteros de su edad.

3.- Cuarta Dimensión de...

--¡Qué tontería!. ¡Cómo se echa de ver que usted no lee los periódicos!. La izquierda, según se aclaró a últimas fechas, es un estado de ánimo. Eso es lógico muy correcto. ¿Y dónde se ubica?. ¡Ya lo dijo Carlos Sansores Pérez, gobernador de Campeche!. La izquierda está precisamente donde debe estar: donde es atinada y adecuada. ¿Que a usted le parece de recha?. ¡Se equivoca, amigo!. Es que la está viendo desde un ángulo que no es propicio. ¡Pásese al otro lado y se dará cuenta de que es la izquierda conveniente!. ¿Ve qué sencilla es la cosa?.

Y fué entonces que en mi cerrado cerebro se hizo la luz. Sin embargo sigue preocupándome la idea de que la izquierda atinada, adecuada, ascendente y conveniente sea exactamente la misma cosa que la derecha a secas. ¿A usted qué le parece, amigo lector?.

SOLO A CAPITALS IMPORTADOS APROVECHAN LAS  
INVERSIONES PARA INFRAESTRUCTURA TURISTICA.

Camines, energía eléctrica, agua potable y otras obras, han sido para beneficio de los extranjeros que se han apoderado de hoteles balnearios, medios de transporte y agencias de servicios en la industria turística.

MEXICO, D.F....fecha... (TRANSPRESS).- El control de la industria turística por parte de capitales extranjeros y los planes gubernamentales para invertir grandes sumas en la infraestructura de la industria turística, ha puesto a pensar a los hombres de negocios mexicanos en si no estará el Estado trabajando para otros países.

Connotados empresarios han solicitado apoyo oficial para levantar un frente contra la presión económica del exterior y no han obtenido en sus solicitudes. El último caso es el de la Nacional Hotelera, presidida por el hispano César Balsa en representación de capitalistas mexicanos y de la Nacional Financiera, que no pudo adquirir el hotel "María Isabel", vendido por el multimillonario boliviano Antenor Patiño a la empresa Norteamericana Sheraton. A este deben sumarse otros muchos, tanto en la capital de la República como en Acapulco, Puerto Vallarta, Tequesquitengo, Ensenada, Cozumel, etcetera.

A lo anterior debe agregarse también que las autoridades han decidido otorgar las máximas facilidades, a través del Consejo Nacional del Turismo, del Departamento del ramo y de otras dependencias del Ejecutivo, a negociaciones como la Western, la Eastern, la citada Sheraton y otras, que contraloran todos los medios de servicios -- agencias de viajes, empresas de transportación aéreas o terrestres, hoteles, balnearios-- y emprenden todas las obras de infraestructura que han solicitado. Al mismo tiempo están oponiendo las mayores dificultades a las compañías mexicanas. -- Hasta en el medio agrario, en el que se han proscrito los "ejidos turísticos", según declaró recientemente el ingeniero Norberto Aguirre Palancares, jefe del DAAC.

Terminaron nuestros informantes asegurando que de seguir las cosas comovan, próximamente los mexicanos tendremos la oportunidad de sentir lo que es ser turistas en nuestro propio territorio.

como la ciudad de sus objetivos inmediatos.

... aquella ciudad se relaciona con jóvenes solteros de su edad.

¡ECHELE LO SABROSO A  
LA POLACA!

Por SILVESTRE FUENTES.

MEXICO, D.F. .... fecha.... (TRANSPRESS).-- Acude a la memoria aquella --anécdota del músico --su nombre no importa--, que se lanzó furiosamente al foro del teatro donde se estrenaba su última composición, para increpar al público que la había recibido entre una tempestad de chiflidos.. "Brutos, brutos; --gritaba con furia-- ¡Estáis chiflándole a Beethoven".. El hombre, falto de dominio en el arte melopélico, había tomado prestados varios compases de alguna obra del inmortal sordo de Bonn y formado con ellos un bodrio que no agradó a la concurrencia... Algo parecido ocurrió con Benjamín Trillo, director de Enseñanza Superior e Investigación Científica, respecto a la reforma educativa... "Desgraciadamente --dijo-- el interfecto-- la mayor parte de las organizaciones humanas (y la nuestra no es la excepción), están dirigidas a frenar las cosas, a perpetuar creencias y sistemas que pertenecen al pasado y no se ajustan a nuevas condiciones y conocimientos"... Acertado el razonamiento, nadie lo duda. Pero ajeno. Quienes lo escucharon se sirvieron opinar que no hacía más que repetir palabras que pertenecieron al licenciado Carlos A. Madrazo, de quien en un tiempo fue colaborador... Lo que confirma la idea de connotado político, que durante el sepelio del malogrado apoyándose en Platón, en Tomás Moro, en Campanella, en Rousseau y Marx, pero desembocó en el campo en que Madrazo trabajó durante sus últimos años: la reforma educativa, que exige cambios fundamentales en las estructuras económicas, sociales y políticas... "De lo contrario --concluyó, repitiendo los argumentos del desaparecido--, cualesquiera reglamentaciones, reformas o innovaciones, semestres de un mes, etcétera-- no ha sido más que poner obstáculos a la necesidad de reformas que provocó el conflicto estudiantil, en un afán absurdo de impedir su resurgimiento al cumplirse en este mes el primer aniversario de su iniciación... Respecto a este problema, Enrique Olivares Santana, profesor, exgobernador de Aguascalientes y actual secretario general del PRI, sino en su última actuación pública que cuando se reúnen hombres jóvenes, de distintos lugares, que han tenido experiencias diferentes y crecido en medios físicos y humanos diversos, "cabe esperar la expresión de inquietudes y expectativas que, en viril confrontación, proporcionen al país los nuevos puntos de vista, las nuevas perspectivas que son inherentes a toda nueva generación"... Luego, si este es el criterio oficial --lo priista es lo oficial--, ¿por qué no se pone atención a los puntos de vista de la juventud?. ¿Por qué no se escucha a los jóvenes?... Porque atrás de las buenas intenciones está la demagogia. Y si no, sigamos al profesor Santana, quien aseguró en esa ocasión que el joven es una cosa para el biólogo y otra muy diferente para la sociedad. "Para ésta --aseguró--, no basta que el joven tenga la responsabilidad; es necesario que la acepte. No basta que ejerza el derecho; se requiere que cumpla la obligación"... Y agregó: "Cuando hablo de los derechos y obligaciones que en abstracto se mencionan, aludo a los que con letra clara y expresión precisa están consignados en nuestra Constitución y sus leyes, como derechos y obligaciones de los mexicanos"... Con voz clara y en forma precisa se refirió con toda seguridad a los centenares de jóvenes consignados por el delito de haber pretendido proporcionar al país los nuevos puntos de vista en relación con su vida democrática. Por que si en biología un joven es siempre un joven, en política --teórica o práctica-- un joven puede ser un delincuente... Y terminó diciendo que "en el binomio --se deduce-- habrá un granadero o un soldado, de esos que el cielo en cada hijo nos dió... Para terminar, queridos amigos, conforta escuchar a Jorge de la Vega Domínguez, director del --

como la ciudad de sus objetivos inmediatos.

aquella ciudad se relaciona con jóvenes solteros de su edad.

IEPES (Instituto de Estudios Políticos, Económicos y Sociales) del PRI...  
"Nos estamos aproximando, día a día y hasta donde nuestra capacidad lo -  
permite, a la justicia social"... ¡Bravo!. Eso quiere decir que pronto -  
 saldremos de esta situación, porque la susodicha justicia está allí nomás,  
 ¡tras lomitaj...

En Tijuana

¡TODO LISTO PARA LA "EXPO-69"!

Hasta los menores detalles se han previsto en la organización de ese magno evento, el más importante en su género en Baja California.

Por ROLANDO DIAZ.

TIJUANA, B. C....fecha.....(TRANSPRESS).- Treecientos periodistas -  
norteamericanos han aceptado la invitación de Mario Marcos Mayans, Coor-  
dinador General de "EXPO-69", que tendrá lugar en esta ciudad del 14 al  
27 del entrante agosto, y asistirán al coctel que su anfitrión les ofre-  
ce para enterarlos de los pormenores del magno evento, primero que se -  
organizan en Baja California.

Mario Marcos Mayans, quien además de ser uno de los principales eje-  
ctivos de "Expo-69" ocupa el cargo de director de Promoción de TRANS--  
PRESS, informó a la prensa sobre la importancia de que tan gran número-  
de representantes de los principales periódicos de los Estados Unidos a-  
sista a testificar los cuidados que ha habido para la construcción de los  
"stands" y demás edificios que constituyen el escenario donde se presen-  
tarán todos los adelantos de la industria mexicana, y el celo con que se  
han previsto aún los menores detalles, a fin de que sea uno de los espec-  
táculos mejor organizados en su género. "Al constatar ellos la efectivi-  
dad de los trabajos --enfaticó MMM--, difundirán la noticia entre sus -  
lectores y el éxito de la exposición será mayor y asegurará el triunfo-  
no solamente de Baja California, sino de México".

"Es de hacerse notar --agregó-- que todos los sectores sociales y  
económicos, no sólo del Estado sino del país, han brindado su colabora-  
ción con gran entusiasmo, convencidos de que en él estarán representados  
todó los esfuerzos que se han hecho para el desarrollo económico de Mé-  
xico y el campo donde se dilucidará el futuro de nuestra frontera, has-  
ta ahora notablemente influida por la presión de mercancías procedentes  
del extranjero".

SOLO UNA REFORMA AGRARIA IMPEDIRA  
LA CONFLAGACION DE LATINOAMERICA

La oligarquía y el centralismo son la causa de la mala distribución de la ríqueza y esta es la explotación del disgusto que existe en todo el Continente.

MEXICO, D.F....fecha.....(TRANSPRESS).- Un vocero autorizando a la  
Secretaría de Relaciones Exteriores informó esta mañana que el conflic-  
to entre Honduras y El Salvador es una muestra de la situación que impe-  
ra en la región continental latinoamericana.

como la ciudad de sus objetivos inmediatos.

50

51

EMILIO MARTINEZ MANAUTOU

No se pretenden que sean estas líneas, la biografía del doctor Emilio Martínez Manautou. Son sencillamente, la escueta narración de hechos que configuran su conducta conocida por los tamaulipecos.

El doctor Manautou, no puede incluirse en la clasificación del tipo de hombre intelectual. Es más bien sensible y voluntarioso. Tampoco puede ubicársele, si hablamos de ética, dentro del grupo de los ingratos - si bien es cierto que lo es - porque tales se identifican con los que olvidan los favores que reciben y, en contraste, Manautou los tiene presentes, nada más que sus favorecedores son para él una hiriente obsesión.

Lo describen, sus parientes que dicen conocerlo mejor, de una egolatría rayana en la inconsciencia. Se estima superior a todos y subestima el valor de las personas que han contribuido a su formación política y económica... Pero, ajustémonos a la cronología:

Desde niño, una de sus características fué la sorprendente facultad de ganarse afectos, sin merecerlos, de la que hace gala toda su vida. Su tío Federico, hombre bueno y observador, dijo en cierta ocasión:

- Hay en este muchacho algo de misterioso que llama la atención: Es el malo de los hijos de mi hermano Alfredo y a él es a quien más quiere

Durante su menor edad, fué promotor de reyertas entre sus compañeros, a causa de intriguillas que si no llegaban a más, su conducta alar- maba a sus maestros. La intervención de sus padres, nunca pudo modificar el mal comportamiento del escolapio, porque siempre tenía una justificación para eludir la responsabilidad. No obstante su mala conducta y que siempre tuvo bajas calificaciones, fué el alumno mimado de la escuela.

MATRIMONIO

Con el correr de los años, la innata facultad de ganarse afectos que como " algo misterioso " le descubriera su tío Federico, la cultiva con esmero y la perfecciona hasta convertirla en una disciplina que mucho habría de ayudarle en la vida.

Recién recibe el título de médico, investiga las ciudades de mayor empuje económico y, por eliminación, encuentra a Matamoros, Tamaulipas, -- como la ciudad de sus objetivos inmediatos.

... ciudad se relaciona con jóvenes solteros de su edad.

Mas las fiestas, bailes " lunadas ", diversiones propias de la juventud del lugar, le parecen insulsas y pueriles. El no nació para perder el tiempo en romanticismos.

Hombre de porte distinguido, aristocrático y de modales refinados, conquista el amor de una respetable damita, miembro de una de las familias más distinguidas y adineradas del lugar, con la cual contrae matrimonio.

Con la facultad de ganarse afectos - que utiliza en toda ocasión - se prodiga con el cariño de su suegra, señora viuda, y prontamente elimina a su cuñado Augusto, de la administración del enorme latifundio ganadero, propiedad de su señora suegra, y se convierte en el pariente más querido de esa rica familia matamorenses.

#### DESPERTAR POLITICO

Si bien ya no sufría carencias económicas y su vida era la de una familia acomodada de provincia, no había muerto en él la ambición de poder político que anhelaba llegar a tener desde los años mozos.

Había confesado en los corrillos universitarios que una vez terminado sus estudios, seguiría los pasos de la figura política tamaulipeca que por esa época brilla esplendorosamente. Emularía a ese hombre a quien sus padres mucho debían y tanto estaba contribuyendo para la continuación de sus estudios. Su mayor anhelo lo centraba en llegar a ser un día como el licenciado Portes Gil, en honor de quien sus padres habíanle puesto el nombre de Emilio.

Médico, casado y con desahogo económico, había llegado la hora de actuar en política.

Una vez más la familia de su esposa lo ayuda; en esta ocasión para relacionarlo con Juan B. García, candidato del PRI a la Presidencia Municipal.

Por esas mismas fechas se iniciaba el gobierno de su pariente licenciado Horacio Terán Zozaya, por lo que Juan B. García, no tuvo problema para incluirlo como candidato a Regidor de su planilla.

En funciones oficiales de Regidor, estrecha las relaciones con el alcalde García, al cual agasaja y corteja con su extraordinaria facultad de ganarse afectos y pronto se hace sentir la estimación que el Presidente profesa, pues lo nombra director del Hospital Civil y es el funcionario

más influyente del Ayuntamiento de Matamoros.

Pero Manautou no se conforma con eso, quiere escalar más. Su ambición de poder lo hace olvidar que el alcalde García lo hizo Regidor y director del Hospital. Hábil y astuto, utiliza a otros Edil, Elio Terán, -- periente también del Gobernador y juntamente proponen el desconocimiento del alcalde García y que a él se le designe para substituirlo; pero por intereses políticos más que por deseos de servir a sus parientes, el @o--bernador no accede a sus pretenciones. Pero firme Manautou en sus propósitos de " llegar pronto ", estrecha más y más las relaciones políticas -- las familiares siempre fueron cordiales -- con el hombre fuerte del momento: el gobernador Horacio Terán.

Qué valioso padrino, su pariente Terán, para entrar por la puerta grande al poderoso grupo del alemanismo. Su imaginación de novel político se dejaba llevar por la creencia popular de que el alemanismo se proyecta ría en la dirección del país, por lo menos un sexenio más; y al lado de su pariente Terán, hombre de las confianzas del Presidente Miguel Alemán, se sentía más que seguro en el presente y, con el recién adquirido sello de -- alemanista, su porvenir político lo encontraba asegurado.

¿ Y y la admirada figura del licenciado Portes Gil, que quería Manautou emular? De élla ni hablar. El portesgilismo había recibido mortal golpe del gobierno del Presidente Alemán, al desconocer los Poderes del Estado de Tamaulipas, que encabezaba el gobernador Hugo Pedro González y, ee consiguientemente, la influencia del viejo luchador tamaulipeco había sido barrida del escenario político. Los favores recibidos por la familia -- Manautou, que decía honrarlos por venir de tan ilustre personaje, quedaron enterrados en las aulas universitarias. Perteneían a un pasado que ahora resultaban humillantes y perjudicial el recordarlos.

#### EL MAESTRO TREVIÑO ZAPATA

Desde el momento mismo que el país se entera del " destapamiento " -- de don Adolfo Ruiz Cortines, como candidato del PRI a la Presidencia de la República, su médico, doctor Norberto Treviño Zapata, es señalado como fuerte puntal del ruizcortinismo.

A su vez, Manautou, para quien hemos visto no hay imposibles, se acerca al doctor Treviño Zapata y le hace recordar que fué su discípulo en

la Universidad de México. Casi, simultáneamente, Treviño Zapata es nombrado candidato del PRI a diputado federal por el Distrito de Matamoros, - Tamaulipas y, a petición de Manautou, el gobernador Terán lo comisiona -- para acompañarlo.

Sin amigos en Tamaulipas, porque había estado desvinculado de su tierra natal, el candidato Treviño Zapata ve con simpatía la presencia de su antiguo discípulo. Lo nombra su ayudante y de él se hace acompañar a -- todas partes.

Con las peripecias naturales de toda campaña política y el diario convivir, va naciendo en Treviño Zapata, un sincero afecto por su improvisado ayudante y se siente visiblemente halagado cuando Manautou le llama maestro.

Llega a la Presidencia el señor Ruiz Cortines y Treviño Zapata, ya diputado, asume la Jefatura del Control Político de la Cámara.

Tamaulipas no podía quedar al margen de la agitación organizada por el Centro, en contra de los gobernadores adictos al ex Presidente Alemán. En Tamaulipas se organizan los descontentos, alentados por el Centro, y pronto se generaliza la agitación con mítines y concentraciones masivas. El gobernador Terán, por tanto, se debilita cada día mas y sus enemigos auguran su pronta caída.

En esos momentos graves para el gobernador Terán, de intenso dramatismo en su vida política, se exhibe en su total desnudez la baja calidad moral del doctor Emilio Martínez Manautou: Hace causa común con los enemigos de su pariente y protector.

Enterados los funcionarios del Régimen Teranista de la ingratitude, deslealtad y traición de Manautou, le hacen el vacío, le ven con desprecio y le hacen el asco, pues siendo pariente y protegido del Gobernador, califican su actitud de cobarde y ruin, de mayúscula canallada. Pero esas reacciones lejos de humillarlo y ofenderle, parecen agradarle, cual si las hubiese provocado intencionalmente para tener pretexto de abandonar el barco que se hundía.

#### HACIA LA CUSPIDE

El doctor Treviño Zapata, es sin duda alguna, un leal servidor y apasionado amigo del señor Ruiz Cortines. Siente que es su obligación proteger y ayudar a todos los adictos del ruizcortinismo. Manautou, por tanto toca ese punto vulnerable de Treviño Zapata, al decirle que fué víctima -- por su franca filiación ruizcortinista. Se queja de haber sido cesado

do por su franca filiación ruizcortinista. Se queja de haber sido cesado de la dirección del Hospital y desahogado del Ayuntamiento de Matamoros, y pra impresionarlo más, le recalca que fué victimado por el régimen más identificado con el alemanismo: el gobierno de Terán.

Así, la poderosa influencia del doctor Treviño Zapata, se proyecta ampliamente en la persona de su discípulo. Al momento lo nombra su ayudante en la Cámara y, posteriormente, le aumenta sus ingresos con varias canjonías de diversas secretarías de Estado. Lo conecta con los círculos de la política nacional y, si todo fuese poco, lo nombra <sup>su</sup> médico auxiliar para que lo ayude en la atención de la salud del Presidente Ruiz Cortines. Por cierto que este viejo lobo de la política, hombre experimentado y conocedor de las flaqueza humanas, también sucumbe a los enamoramientos de Manautou, al grado de regalarle un costoso reloj de pulso con personal dedicatoria suya, que Manautou a todo mundo mostraba.

Manautou, gracias a su querido maestro y poderoso protector, está ya ubicado en primera fila del triunfante ruizcortinismo. Del alemanismo al que ingresó por la puerta grande, con la ayuda de su pariente Terán, sólo se acuerda para difamarlo y denigrarlo. De sus relaciones con el licenciado Terán dice no ser culpable, habida cuenta que su familia no le consultó para hacerlos parientes; además son parientes muy lejanos.

DIPUTADO Y SENADOR

El cariño para Manautou, de parte del diputado Treviño Zapata ya es entrañable, leal, sincero; Manautou dice sentirlo paternal.

Al mandato legal para la integración de la nueva Legislatura, Treviño Zapata mueve influencias para heredarle a su discípulo la diputación por Matamoros, lo cual logra con claras muestras de personal satisfacción. Después, cuando es Gobernador de Tamaulipas, el discípulo, le integra el equipo de gobierno.

Tamaulipas vive la época en que nada se mueve sinó es por la poderosa fuerza de Treviño Zapata. Y, claro, está en primerísimo lugar el amado discípulo para aprovecharse de ese podería; el maestro lo hace Senador - por Tamaulipas.

Coincidentemente  $\neq$  en fecha inmediata posterior - asume la Presidencia el licenciado López Mateos y en el ~~misimo~~ cielo tamaulipeco va opacándose la estrella luminosa del doctor Treviño Zapata.

En el campo del treviño Zapatismo hay tristeza, pero no desercio--  
 nes. El grupo se mantiene unido y en armonía. Solamente el senador Mana--  
 tou, se inquieta. Quiere ser el futuro Gobernador del Estado y sabe que el  
 maestro no tiene fuerza para imponer sucesor. Mas le preocupa todavía te--  
 ner la seguridad de que el maestro, movido por el gran cariño que le tiene,  
 hará lo imposible por heredarle el Gobierno, como años atrás lo hiciera --  
 para heredarle la diputación por Matamoros. Está convencido de que la ma--  
 no del maestro ya no puede llevarlo a planos superiores. Por el contrario,  
 el apoyo del más franco, leal y sincero ruizcortinista, le perjudica en --  
 grado sumo.

CUARTA TRAICION CONSECUTIVA

El doctor Treviño Zapata ha dejado de ser el factótum de la políti--  
 ca tamaulipeca y el doctor Manautou se apresura de denunciarlo, precisa--  
 mente en el propio círculo del treviño Zapatismo, como hombre lépero, dés--  
 pota y grosero. El trato cotidiano que por nueve años recibiera del maes--  
 tro y que decía sentirlo paternal, súbitamente lo encuentra despótico y --  
 dictatorial. Y, como todos los ingratos, trata de aparentar hallarse carga--  
 do de razones, y en el caso particular suyo, ser la víctima del protector.

Cuánta amargura y tristeza debió inundar el corazón del maestro, al  
 ser enterado, que es lo que Manautou quería, de las denigrantes expresio--  
 nes del discípulo, Debió recordar que nueve años atrás le había implorado  
 protección de las " persecuciones " del gobierno del licenciado Terán, y  
 que él, con infinita bondad, lo había amparado bajo su poderosa fuerza.

DESORIENTACION

En puesta la sucesión gubernamental de Tamaulipas, el panorama se  
 presenta incierto, confuso. Todo es motivo de especulación.

En los círculos priistas se comenta que el gobernador Treviño Za--  
 pata no apoya al senador Manautou. Eso no es cierto, dicen los "enterados"  
 El doctor Treviño Zapata quiere a Manautou como si fuera su hijo... El se--  
 nador Manautou, dicen otros, habla "horrores" del gobernador Treviño. Son  
 valores entendidos, se aclara. Manautou debe todo a Treviño Zapata.

Era lógico que nadie aceptara que existiera tal distanciamiento.  
 No era posible imaginar que hubiese tanta ingratitud en el corazón de un  
 hombre.

Al conocerse el fallo final del PRI, se dijo que el ex Presidente

Portes Gil, había inclinado la balanza a favor del licenciado Praxedis Balboa, cuando todo favorecía a Manautou. Que dicho cambio fué el resultado de un memorándum puesto en las manos del Presidente López Mateos, el cual no consignaba otra cosa que la síntesis biográfica de Manautou, sin ~~un~~ agregados ni comentarios oficiosos.

El Presidente López Mateos, pronto sería un ex Presidente más y no quiso ser la QUINTA VICTIMA CONSECUTIVA de las ingratitudes de Manautou.

Efectivamente, Manautou, queriendo congraciarse con el Régimen del Presidente López Mateos - que conceptuaba fuerte y popular - había calificado de innecesaria sangría <sup>al Erario,</sup> el acuerdo presidencial, por medio del cual se daban comisiones especiales a los ex Presidente de la República, sin prever que López Mateos, en algún momento de sus decisiones de carácter político, actuaría con mentalidad, sentimiento y emoción de un ex Presidente.

#### POLITICA CORTESANA

El doctor Manautou, como se aprecia por su actuación política, es un hombre tremendamente calculador; frío como un témpano de hielo; en ocasiones misterioso y diabólico. Es un hombre sin ideología política, sin principios morales, desleal y traidor y sin embargo despierta simpatías. No tiene talento, pero sí una facultad extraordinaria para ganarse afectos que lo ha hecho triunfar en nuestra política típicamente palaciega. Sabe utilizar los conocimientos científicos adquiridos en la Universidad, para estudiar - esotéricamente - las reacciones propias del carácter de su protector en turno. Así conoce sus puntos vulnerables para hacerlo sucumbir al halago o <sup>provocarle</sup> ~~provocarle~~ la furia en contra de quienes obstaculizan su carrera política. Sabe despertarle la cólera o traerle la tranquilidad; lo que le molesta o le agrada; lo que le causa tristeza o le trae alegría.

Quienes mejor lo conocen, sin duda sus parientes cercanos, afirman que siente antipatía por los hombres que se han dejado enamorar por él, quizá porque los considera débiles y tontos, o tal vez porque no le rinden vasallaje hoy que se siente en las alturas. Su vanidad herida por ello le hace verlos altivos y desdeñosos hacia su " excelsa personalidad ".

A ratos se los imagina índices acusadores de su baja calidad moral o testigos de su incapacidad intelectual ( Pasa por las Cámaras sin pronunciar un solo discurso, porque carece de opiniones, pero egoísta y vanidoso; - detesta a los talentosos que las tienen y con elegancia las hacen del conocimiento público )

#### BENEFACITOR DE PUEBLOS

El, que por conveniencia política pretende aparentar ser un hombre modesto y sencillo, es víctima de su irrefrenable vanidad y monstruosos orgullo. Se hace propaganda de gran benefactor de pueblos.

La Prensa tamaulipeca lo adorna con aureola de moderno Santa Claus. Las obras materiales de servicio público que el Gobierno Federal ha construido y viene construyendo, se deben a " la generosa mano del doctor Manautou ". Los Alcaldes que tomaron posesión de sus puestos el primero de enero y que en su mayoría fueron por él impuestos, dijeron en sus mensajes dirigidos a los pueblos, que se construyeron hospitales, mercados, escuelas, centros deportivos, etc., etc., gracias a " la mano generosa del doctor Manautou ". Otro tanto dicen - en cuanto ocasión es propicia - los funcionarios federales nominados por él.

Ciertamente la Secretaría de la Presidencia, autoriza los programas de obras, pero eso no quita a las demás secretarías el mérito de la correcta planeación y debida ejecución de sus propias obras. Pues con ese criterio de publicidad manotuísta, la Secretaría de la Presidencia es el Gobierno todo y el doctor Manautou su máxima autoridad.

Si la Prensa nacional y los funcionarios de todo el país, afirmaran que todo se debe a " la generosa mano del doctor Manautou " , ya podría éste realizar una gira por todo el país con más ruido que las realizadas por Madrazo cuando jefaturaba el PRI.

#### PROBLEMA ESTUDIANTIL

Los tamaulipecos desconocemos la conducta de Manautou en nivel nacional. Sin embargo vale decir que los colaboradores suyos en la Secretaría de la Presidencia, tamaulipecos arraigados en Tamaulipas, pero viviendo y transitoriamente en México, comentan en sus continuos viajes a la Patria Chica, sobre la gran habilidad de su jefe para eliminar, sin comprometerse su futuro político, a sus visibles opositores en la subrepticia lucha de la sucesión presidencial.

No vemos esa habilidad que sus colaboradores le acreditan si tomamos en cuenta la estratégica ubicación oficial que ocupa, desde la cual le es fácil descargar " golpes bajos " a sus oponentes. Pero es ilusorio asegurar que su intervención está oculta en las sombras.

Los tamaulipecos sabemos, por ejemplo, que Manautou designó a Manuel A. Ravizé, candidato del PRI al Gobierno de Tamaulipas.

Pues bien, dicho candidato en ninguno de sus discursos pronunciados durante su campaña de proselitismo, expresó su apoyo al gobierno federal, con motivo del llamado conflicto estudiantil que en esas fechas - septiembre y octubre - se encontraba en plena efervescencia, marcando notorio contraste con la actitud de sus opositores señores Lic. Lauro Rendón Valdez y senador Antonio García Rojas, quienes en asambleas y mítines pidieron el respaldo popular para el Presidente Díaz Ordaz. Lo mismo hicieron los candidatos priistas a los gobiernos de otras entidades federativas que, en esos días de agitación, realizaban sus campañas electorales.

¿ Porqué los candidatos en otras entidades federativas pidieron el apoyo de sus partidarios para el Presidente y el candidato Ravizé no ?

¿ De quién recibió la consigna de permanecer indiferente ante una situación que exigía definición política personal, mayormente tratándose del candidato del Partido Oficial al gobierno de una de las entidades federativas más importantes de la República ? <sup>Desde</sup> ~~Des~~ luego que la consigna no la dió el Comité Nacional del PRI, puesto que su presidente, Alfonso Martínez Domóñez, pidió - en suelo tamaulipeco y en presencia del candidato Ravizé - el apoyo de los priistas para el señor Presidente.

¿ Porqué no siguió el candidato de Manautou los liniamientos trazados por el Presidente del PRI y se pronunció en favor de la política presidencial frente al problema estudiantil ? ¿ De quién recibió el consejo de " agacharse " para no "quemarse " ? (valgan estas expresiones)

Por otra parte, la mayoría de los miembros del Gabinete, ratificaron oportunamente su espontáneo respaldo a la política presidencial en tan espinoso caso, y pusieron especial empeño que sus declaraciones se publicaran en lugar visible de todos los periódicos y, en cambio, si Manautou las hizo, fué en forma por demás discreta, pues los tamaulipecos no las leímos. Es más, creemos que nunca las produjo. Convendría consultar la Hemeroteca Nacional.

Y para hacerse más sospechosa aún la actitud de Manautou en el problema estudiantil, corrieron insistentes rumores - que la Prensa tamaulipeca - recogió en sus páginas y los comentó - en el sentido de que el candidato a Gobernador y protegido de Manautou, financiaba el movimiento de huelga estudiantil tamaulipeco; se hizo mención de un cheque de diez mil pesos encontrados en los bolsillos de un líder estudiantil del puerto de Tampico, de conocida filiación manotuista. Por cierto que los estudiantes enterados de que fueron instrumento de intereses políticos, desconocieron a sus líderes y actualmente otros son sus dirigentes.

Y si se va a consultar la Hemeroteca para <sup>comprobar</sup> ~~comprobar~~ cuanto aquí se ha dicho, se encontrará, también, la noticia publicada por Excelsior - primera plana - o en algún otro de los periódicos capitalinos que se venden en provincia, la cual informa que el Secretario de la Presidencia regresó de California, después de pronunciar " El Grito de Independencia " ; que una vagoneta se había acercado hasta la escalinata del avión y abordada ésta precipitadamente se alejó del Puerto Aereo, sin que sus amigos pudieran saludarlo y, desde luego, ser entrevistado por los periodistas que informaron de su arribo a la ciudad de México.

Es lógico que Manautou no eludía a sus amigos, si no a la entrevista de Prensa ya que en esos días estaba al rojo vivo la agitación estudiantil.

¿ Eludió la entrevista para no dar " color " y "quemarse" ? ¿ Qué definirse en favor del Gobierno al que se sirve en primerísima línea, es " quemarse " ? Pensará que la simpatía popular está con los enemigos del Régimen.

El no declarar que se apoya al Régimen que se sirve, y declararlo para que todo el mundo lo sepa, es traición, es ingratitud. Traición e ingratitud, normas particulares de Manautou para hacer política.

¿ Qué no irá a decir en el próximo sexenio, sobre la actuación del presente, si siendo el hombre de las confianzas del Jefe, considera " quemarse " ante la consideración popular si ~~me~~ declara correcta la política gubernamental seguida en el conflicto estudiantil y condena enérgicamente la agitación, como lo han hecho la mayoría de los miembros del Gabinete ?

Dirá en el futuro, ni más ni menos, lo que hoy dice de los anteriores regímenes, si con ello consolida su posición política.

Lo decente, lo honrado, lo leal, lo masculino, es dar la cara y lu-

char al lado del amigo, y nunca colaborar - solapadamente - con los enemigos del Jefe, para desprestigiar a los miembros de su Estado Mayor, en detrimento de la fuerza del Régimen y en beneficio de los enemigos que quieren obtener el triunfo en la lucha que se avecina.

¿ Esa sospechosa posición/ <sup>adoptada por Manautou y su candidato Ravizé</sup> no será parte de un plan premeditado ? Recordemos que toda la vida ha tenido razón para traicionar y pagar con ingratitudes los favores recibidos.

¿ En su oportunidad, tomando en cuenta su posición actual, no se irá a sumar al grupo de políticos que están exigiendo una renovación total de hombres y sistemas ? Grupo de políticos enemigos del Régimen.

Pero ya que traemos a cuento el problema juvenil, digamos ~~manautou~~ en justicia; que el problema estudiantil no es de este Régimen, es de la época. No es de México, es mundial. La historia tendrá que ser justa cuando los ánimos se serenar. Pero adelantemos esto:

El licenciado Díaz Ordaz, es el Presidente que mayores muestras ha dado de ser un hombre de hogar y de conducta personal intachable; y cuando se es buen esposo, buen padre y buen hijo, no puede haber en el corazón sentimientos innobles.

En razón de ello, debemos creer que a él, como a todos nosotros, le duele la pérdida de tantas vidas inocentes.

#### ALERTA

Como se desprende de todo lo anteriormente narrado, nada ha quedado en las tinieblas, como lo creen los colaboradores de Manautou. Y el contenido del adagio popular " El gato escondido y la cola de fuera " , lo ejemplifica la conducta de Manautou en relación con la sucesión presidencial.

Y entre más nos adentremos en su vida, más hechos negativos se descubren; nada hay de positivo en su actuación política. Logra si, hacer una realidad sus acariciados sueños de grandeza: Emular - lo malo no lo bueno - al personaje político - Lic. Portes Gil - que tanto admiraba en su vida estudiantil, al implantar un nuevo cacicazgo en Tamaulipas.

" El administrador de Tamaulipas " , como llama el pueblo al gobernador Ravizé, no es otra cosa que el mayordomo de este gran feudo de Manautou.

Las ingratitudes, deslealtades y traiciones que acabamos de relatar - todas del conocimiento del pueblo tamaulipeco - más otras muchas que se ocultan en la impenetrable intimidad de las relaciones familiares, sociales

o económicas, alertan a la ciudadanía sobre la peligrosidad de este diabólico individuo.

PELIGROSIDAD INMINENTE DE ESTE TERRIBLE ENAMORADOR DE HOMBRES,  
MAESTRO DE LA INGRATITUD Y PROFESIONAL DE LA TRAICION.

Nota: No se firma este escrito, por razones obvias; pero lo que importa es decir la VERDAD sobre Manautou, no el nombre de la persona que la dice.